



13

PROPUESTAS
para COMBATIR a LA DERECHA

#HAZQUEPASE



**EL PODER DE
LA MILITANCIA**

Jaén
PSOE / ♥

13 PROPUESTAS para COMBATIR a LA DERECHA

A continuación, te contamos algunas de las propuestas que nos gustaría poner en marcha desde el PSOE de Jaén. No se trata de un punto de llegada, sino de **UN PUNTO DE PARTIDA** para que, entre todos y todas, podamos tener al partido con la maquinaria totalmente engrasada para frenar al Partido Popular y a VOX, que tanto daño están haciendo. Así que, no solo te invitamos a leer esta batería de ideas, sino a mejorarlas y ampliarlas porque el mejor PSOE se construye con todos y todas. Eso es lo que da fortaleza y unidad a este partido porque el **PSOE con fortaleza y unidad es absolutamente imparable**, absolutamente imbatible.

1. VAMOS A DESPERTAR A UN GIGANTE DORMIDO

El desánimo recorre gran parte de nuestras agrupaciones. Contamos con cerca de 6.000 militantes y 107 agrupaciones, el mejor y más potente ejército, cuya participación no puede reducirse a las campañas electorales y a pagar una cuota cada seis meses. Hay que volver a **ilusionar** y devolver las **ganans de ganar** a toda la organización. Por eso nos hemos propuesto volver a **llenar de vida las "Casas del Pueblo"**, para que vuelvan a ser un lugar de encuentro, de debate ideológico, de convivencia. Casas que hay que abrir a la participación de nuestra militancia, pero también a la sociedad con la que convivimos. Nos hemos propuesto revolucionar el partido desde la base.

2. QUEREMOS SER MÁS

Nuestras agrupaciones no han parado de perder militantes en los últimos años. Ya no somos la segunda provincia en número de afiliados de Andalucía, sino la cuarta. Nuestros/as militantes históricos desaparecen y nos cuesta mucho atraer a gente nueva. Por eso vamos a poner en marcha nuevas campañas de afiliación modernas, abiertas, inclusivas... abriendo el partido a la participación y adaptándolo a las **nuevas formas de relacionarnos** del siglo XXI. Si somos más, seremos más fuertes.

3. DECIDIR ENTRE TODOS Y TODAS

El partido tiene que tener órganos de dirección, pero la dirección no puede estar ajena a lo que siente y piensa la organización. Nuestra organización no puede reducirse a una mesa camilla con 107 secretarios y secretarías generales y 97 alcaldes/as y portavoces que están a pie de calle todos los días. Hay que abrir canales de participación, de información y de consulta a la militancia. Las decisiones compartidas son mejores y nos hacen sentirnos parte del equipo. **En solitario se llega más rápido, pero juntos conseguiremos llegar más lejos.**

4. QUE NO NOS ENGAÑEN NI NOS MANIPULEN

La derecha ha hecho de la mentira su forma de hacer política. Los llamados pseudomedios de comunicación y las redes sociales están llenos de noticias falsas y bulos. La mejor manera de combatirlos es **teniendo toda la información a nuestro alcance**. Por eso, vamos a crear un sistema en el que la militancia, de una forma rápida y efectiva, a través de un WhatsApp, pueda saber cuándo nos mienten y manipulan.

5. MUJERES, LA MITAD DE LA POBLACIÓN

El partido cuenta con una fuerza imparable en sus mujeres y las políticas de igualdad no pueden reducirse a celebrar el 8M y el 25N. No puede ser que en pleno siglo XXI, cada vez que hay que hacer una lista para unas elecciones, el problema sea que no haya mujeres. Por eso, vamos a crear un **“Observatorio Feminista” de pensamiento y reivindicación**. Vamos a activar a la mitad de la población, las mujeres, que, además, está más conectada con la vida social de nuestros pueblos y ciudades. Vamos a recuperar nuestra presencia y liderazgo en el **asociacionismo de mujeres** que ha sido la pata fundamental del progreso de nuestros pueblos y lo primero que intentó cargarse la derecha. Y vamos a conectarnos con todo el **movimiento feminista** de Andalucía y de España porque **“juntas somos más fuertes”**.

6. LOS Y LAS JÓVENES TAMBIÉN DECIDEN

Los jóvenes no son de extrema derecha, pero cada día, vemos como se sienten atraídos por estas formaciones como si de una moda se tratara. Y eso hay que combatirlo con todas nuestras fuerzas desde los institutos, la universidad, el municipalismo y el propio partido. Contamos con la fuerza y potencia de Juventudes Socialistas pero los/las jóvenes también deben decidir desde la dirección provincial, que tiene que reflejar la suma de todas las generaciones del partido. Su participación no puede estar reducida a quien ostente la secretaría de Juventudes Socialistas. Tiene que haber **más jóvenes en la toma de decisiones**. Por otra parte, es urgente revertir la pérdida de militancia joven en nuestra organización.

7. SE ACABÓ EL NINGUNEO DE MORENO BONILLA A NUESTROS MUNICIPIOS

La Junta de Andalucía se ha olvidado de Jaén y sus 97 municipios en estos seis años, pero sus delegados y delegadas provinciales, los consejeros y consejeras y el propio Moreno Bonilla se pasean tan tranquilos como si fueran los dueños de esta provincia, por la que **no han hecho absolutamente nada** y a la que no han parado de machacar y maltratar. Vamos a poner en marcha una campaña para sacarles las vergüenzas cada día en cada rincón de cada municipio. Así, hasta que los expulsemos de la Junta de Andalucía.

8. EL MUNICIPALISMO, EL ADN DEL PSOE DE JAÉN

Gobernar nuestros pueblos y ciudades con el más absoluto desprecio del Gobierno de Moreno Bonilla es complicado. Debemos mejorar la asistencia y coordinación entre los municipios en los que gobernamos y ponerle el altavoz al ninguneo de la Junta de Andalucía. La Diputación Provincial debe seguir siendo el eje vertebrador y de equilibrio de nuestros municipios, alejando a la derecha todo lo que se pueda. Debemos también aprovechar la fortaleza económica de nuestro país y del Gobierno de España para plantear nuevas inversiones y proyectos en nuestra provincia e incluso **un nuevo "Activa Jaén"**. No podemos perder el buen momento que atravesamos con el liderazgo de Pedro Sánchez en España y María

Jesús Montero en Andalucía y es ahora cuando debemos apostar por proyectos que nos hagan más competitivos como provincia y que nos ayuden a combatir la despoblación.

9. ASISTENCIA PERMANENTE PARA LOS MUNICIPIOS EN LA OPOSICIÓN

No hay nada más duro que estar en la oposición, haciendo frente a un gobierno local que no te facilita ninguna información y que intenta humillarte en los plenos. No hay nada más difícil que mantener unido a un grupo municipal y al partido cuando estás en la oposición y además tienes que compaginarlo con tu propio trabajo. Los compañeros y compañeras que están en la oposición sienten un abandono que ha ido a más en estos últimos años. El sistema de tutores y tutoras no ha resultado del todo efectivo. Por eso, vamos a poner en marcha un sistema de **asistencia permanente a municipios en la oposición**, que nos permita actuar en el día a día de lo que pasa en los Ayuntamientos que no gobernamos y dar herramientas y aliento a los grupos municipales. También vamos a mejorar la coordinación con la Diputación Provincial para que nuestros portavoces en la oposición tengan la misma información que tiene la derecha que gobierna en sus municipios. Estar en la oposición no puede ser una carga arriba imposible para los nuestros, sino una pesadilla para la derecha.

10. LA JUSTICIA AL ALCANCE DE TODOS LOS MUNICIPIOS

El partido debe contar con un **equipo jurídico permanente** que ayude a nuestros alcaldes/as y portavoces a combatir la utilización que hace la derecha de los ayuntamientos, especialmente en los municipios en los que estamos en la oposición. Hay que poner a su disposición herramientas jurídicas para frenar las prácticas clientelares de la derecha, las contrataciones opacas y las persecuciones personales.

11. EL TALENTO ES UN VALOR, NO UNA AMENAZA

Es triste, pero, cada vez más a menudo, vemos que cuando hay algún compañero o compañera que destaca, en lugar de ser un valor a preservar se convierte en una amenaza para unos pocos. Si nos cuesta atraer a más gente a nuestro partido no

podemos despreciar el talento que tenemos dentro. Hay que **cuidar y fomentar los liderazgos** para hacer más fuerte a nuestra organización, tanto en nuestra provincia como fuera de ella. Un buen líder no es quien genera más seguidores, sino quien genera más líderes.

12. COMPARTIR UN MISMO OBJETIVO, PERO PENSAR LIBREMENTE

Una organización como la nuestra no puede ni debe ser uniforme. Debemos **compartir un mismo objetivo**, que no puede ser otro que combatir a la derecha en cualquier ámbito político, pero lo debemos hacer de una manera abierta, participativa, inclusiva y libre. Las distintas sensibilidades o corrientes ideológicas con las que contamos enriquecen y hacen avanzar a nuestra organización y tienen derecho a participar y a ser escuchadas. Nuestro adversario no está a nuestro lado, sino en frente.

13. AGRUPÉMONOS TODOS Y TODAS

No estamos aprovechando el potencial de nuestra militancia porque no la conocemos. Debemos detectar al profesorado, a las/los sanitarias/os, a quienes trabajan en el sector de la cultura, del medioambiente, a las/los trabajadoras/es sociales... Recuperemos **“las sectoriales”** como grupos de presión social y de estrategia política.